

**14020/AB XXIV. GP**

---

**Eingelangt am 22.05.2013**

**Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.**

BM für Inneres

## **Anfragebeantwortung**

Frau

Präsidentin des Nationalrates

Mag.<sup>a</sup> Barbara Prammer

Parlament

1017 Wien

GZ: BMI-LR2220/0380-II/2/d/2013

Wien, am . Mai 2013

Der Abgeordnete zum Nationalrat Doppler und weitere Abgeordnete haben am 22. März 2013 unter der Zahl 14314/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Fahrradfahrer auf Autobahnen und Autostraßen“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu den Fragen 1 und 2:**

Entsprechende Statistiken werden im Bundesministerium für Inneres nicht geführt. Eine Auswertung von Anzeigedaten im Einzelfall kann in Anbetracht des dafür erforderlichen hohen Verwaltungsaufwandes nicht erfolgen.

**Zu den Fragen 3, 4 und 5:**

Die österreichische Verkehrsunfallstatistik umfasst nur Straßenverkehrsunfälle mit Personenschaden, nicht jedoch Verkehrsunfälle mit bloßem Sachschaden. Ebenso wird der bei Verkehrsunfällen mit Personenschaden entstandene Sachschaden nicht statistisch erfasst.

In der nachstehenden Tabelle sind die Verkehrsunfälle mit Personenschaden, bei denen Motorfahrräder oder Fahrräder beteiligt waren, seit dem Jahr 2005, aufgeschlüsselt auf

**Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.**

Autobahnen und Schnellstraßen, angeführt. Eine weitere Aufschlüsselung der Beteiligung bei diesen Verkehrsunfällen nach „Fuhrwerken“ konnte nicht vorgenommen werden, da diese Fahrzeugkategorie nicht gesondert statistisch erfasst wird.

Für das Jahr 2012 liegen derzeit noch keine abgeschlossenen Jahresdaten vor.

Anzahl der Verkehrsunfälle mit Personenschaden			
Jahr	Straßenart	Unfälle mit beteiligten	
		Motorfahrrad	Fahrrad
2005	Autobahn	2	2
	Schnellstraße	1	1
2006	Autobahn	0	0
	Schnellstraße	0	0
2007	Autobahn	0	2
	Schnellstraße	0	0
2008	Autobahn	0	0
	Schnellstraße	1	0
2009	Autobahn	0	1
	Schnellstraße	0	0
2010	Autobahn	1	1
	Schnellstraße	0	0
2011	Autobahn	1	1
	Schnellstraße	0	1

(Quelle: Statistik Austria, 26.3.2013)

Im Jahr 2005 ereignete sich ein tödlicher Autobahnunfall, bei dem ein Radfahrer sein Leben verlor.